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Похорошела ближе 
к пятидесяти
Крупнейшая детская поликлиника Нижнего Тагила открылась после первого за полвека капремонта

Вчера в Нижнем Тагиле 
после капитального ремонта 
открылась поликлиника 
детской городской 
больницы на улице Окунева. 
Поликлиника обслуживает 
более 22 тысяч маленьких 
пациентов и является 
самым большим детским 
медучреждением в городе. 
Возможность впервые за 
полвека отремонтировать ее 
здание появилась благодаря 
федеральному проекту 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения 
Российской Федерации». 
Помощь в этом оказали 
областные власти, расходы на 
ремонтные работы составили 
почти 52 млн рублей, 
сообщил «ОГ» главврач 
детской больницы Дмитрий 
КЛЕЙМЕНОВ. 

Трехэтажное здание по-
ликлиники на Окунева было 
построено в 1970 годы и ни 
разу капитально не ремон-
тировалось. Лишь в 2019 году 
первый этаж учреждения пе-
реоборудовали под «Береж-
ливую поликлинику»: сдела-
ли электронную регистрату-
ру, установили табло с распи-
санием врачей и стойку вы-
дачи талонов, оборудовали 
колл-центр для приема звон-
ков. Второй и третий этажи 
здания, а также подвальные 
помещения оставались не-
тронутыми. 

– Поликлиника очень вос-
требована – ежедневно ее по-
сещают от 300 до 500 детей, 
для них работают 24 педиа-
трических участка. Те усло-
вия, которые были комфорт-
ными для советского перио-
да, современным требовани-
ям уже не соответствуют, и 
мы понимали, что капиталь-
ный ремонт учреждению 
остро необходим, – рассказал 
Дмитрий Клейменов. 

В 2022 году при поддерж-
ке областного минздрава 
тагильскую поликлинику 
включили в нацпроект по мо-
дернизации первичного зве-
на здравоохранения. На вы-
деленные из федерального 
бюджета средства в ней отре-
монтировали два этажа зда-
ния и подвал. В помещениях 
установили новые окна, две-
ри, полы и потолки. Замени-
ли все инженерные коммуни-
кации, укрепили и утеплили 
фундамент здания. Полно-
стью отремонтировали поме-
щение клинико-диагностиче-
ской лаборатории.

– Обновление детской по-
ликлиники – знаковое собы-
тие для жителей Нижнего Та-
гила и всей Свердловской об-
ласти. Для пациентов и меди-
цинских работников созда-
ны комфортные условия. По-
здравляю! – сказала на цере-
монии открытия ведущий 
специалист областного ми-

нистерства здравоохранения 
Ирина Литвищенко. 

Заведующая поликлини-
кой Любовь Шадрина прове-
ла для участников меропри-
ятия экскурсию по учрежде-
нию. Она отметила, что для 
удобства мам и малышей в 
здании оборудована комна-
та для кормления. Создан ка-

бинет вакцинопрофилакти-
ки, где врачи осматривают де-
тей перед тем, как поставить 
прививки. Работает кабинет 
доврачебной помощи мало-
мобильным пациентам: им не 
приходится подниматься на 
второй и третий этажи – спе-
циалисты сами к ним спуска-
ются для обследования.   

– Поликлиника оказыва-
ет помощь жителям всего го-
рода, и от того, как себя будут 
чувствовать люди, придя сю-
да, зависит многое. Мы очень 
рады, что капремонт состоял-
ся, – сказала она. 

– Спасибо большое всем, 
кто помогает нашему горо-
ду поэтапно восстанавли-

вать медицинские учрежде-
ния, в особенности детские. 
Шаг за шагом сфера здраво-
охранения развивается, в нее 
вкладываются средства, и это, 
безу словно, радует, – сказал 
глава Нижнего Тагила Владис-
лав Пинаев. 
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ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

Медицинский КАМАЗ, оливье-конференция, 
шестилетний инспектор ДПС – «ОГ» рассказывает 
о самых интересных событиях, которые произошли 
в свердловских муниципалитетах на прошлой неделе.

 Верхотурье

В Доме народных художественных промыслов и ремесел 
открылась гончарная мастерская. 

Как сообщает городской паблик «Верхотурье», 
мастерскую оборудовали благодаря участию в программе 
инициативного бюджетирования. Из 495 тысяч рублей 
жители вложили почти 25 тысяч рублей, еще 50 – городские 
организации, а остальное составили средства местного и 
областного бюджетов. На эти деньги приобрели четыре 
гончарных круга, рабочие столы и стулья для занятий, 
стеллажи и витрины для экспозиций, материалы для 
творчества и многое другое. В мастерской смогут заниматься и 
дети, и взрослые. Планируется, что она станет туристической 
достопримечательностью города.

 Первоуральск

Два юных первоуральца стали инспекторами ДПС.

Уральские инспекторы ГИБДД исполнили мечту двух 
братьев – 10-летнего Артёма и 6-летнего Алёши Савиных, 
сообщает «Первоуральск.Ру»,

Ребята принимали участие в акции «Письмо для 
Полицейского Деда Мороза». В своем письме братья 
написали о заветном желании – попробовать себя в 
роли госавтоинспекторов, и на пару часов они получили 
такую возможность. Дети заступили на дежурство вместе 
с настоящими инспекторами ДПС. Они патрулировали 
городские улицы, поздравляли жителей с Новым годом 
в громкоговоритель полицейской машины, учились 
останавливать проезжающие автомобили.

 Арамиль

В канун нового года Арамильская городская больница 
получила передвижной фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП), сообщают «Арамильские вести».

ФАП размещается на базе автомобиля КАМАЗ, в нем 
можно сделать кардиограмму, измерить уровень сахара 
в крови, проверить зрение. Такие мобильные комплексы 
в основном используются в сельской местности, но в 
муниципалитете решили, что машина будет по очереди 
выезжать и в микрорайоны города. О дате и времени приезда 
ФАПа будут сообщать заранее. Планируется, что он начнет 
работу в конце января.

 Щелкун (Сысертский ГО)

В селе на берегу одноименного озера идет строительство 
туристско-информационного центра.

Как сообщает газета «Маяк», в феврале муниципалитет 
одержал победу в конкурсном отборе и получил субсидию 
от министерства инвестиций и развития региона на 
возведение инфоцентра. Уже готовы стены здания. В нем 
разместятся площадка для мероприятий, магазин сувениров, 
мини-кофейня и общественная уборная. Также будет 
благоустроена береговая зона.

 Березовский

Глава города Евгений ПИСЦОВ совместил ежегодную 
пресс-конференцию с кулинарным мастер-классом. 
Вместе с березовскими журналистами мэр приготовил 
10 килограммов оливье.

Как сообщает паблик «Сила Березовского в людях», 
новогодние встречи березовских СМИ с главой традиционно 
проходят в необычном формате. В разные годы журналисты 
лепили пельмени, украшали городскую елку. В этот раз за 
разговорами о городе они успели нарезать ингредиенты для 
главного символа новогоднего застолья. По итогам встречи 
каждый получил по целому контейнеру оливье.

 Троицкий (Талицкий ГО)

В поселке после капитального ремонта открылась 
библиотека. 

Как пишет газета «Сельская новь», на модернизацию 
библиотеки было выделено три миллиона рублей из 
областного бюджета, еще более 11 миллионов рублей 
составили средства местного бюджета.

При обновлении библиотеки решили обыграть 
тему железной дороги, которая дала жизнь Троицкому. 
Пространство разделили на функциональные площадки 
– платформы. Фойе библиотеки превратилось в зал 
ожидания с навигационной панелью и доской информации, 
а диваны для чтения и отдыха – в железнодорожные вагоны. 
Появились и другие стилизованные локации.

Учреждение культуры стало третьей модельной 
библиотекой в Талицком районе, отмечает СМИ.

Ольга БЕЛОУСОВА

Тепло сохранит «цифра»
«Т Плюс» подвела итоги 2022 года
В 2022 году в Екатеринбурге 
заменили 68 километров тепло-
вых сетей и завершили проект 
по цифровизации системы 
теплоснабжения – по примеру 
уральской столицы его будут 
тиражировать в других городах 
страны. Об итогах работы в 
уходящем году и о планах на сле-
дующий год энергетики группы 
«Т Плюс» рассказали на межре-
гиональной пресс-конференции, 
которая в режиме телемоста 
связала Москву с 14 регионами 
присутствия компании.

Подводя итоги 2022 года, 
генеральный директор ПАО «Т 
Плюс» Андрей Вагнер отметил, 
что компания выполнила все 
поставленные задачи и надежно 
подготовилась к зиме.

– В уходящем году компания 
инвестировала в развитие систем 
теплоснабжения городов своего 
присутствия свыше 40 млрд 
рублей. Большая часть суммы 
вложена в замену изношенных 
сетей. За счет этого удалось вы-
йти на беспрецедентные объемы 
перекладки – более 700 км, что 
составляет примерно четыре 
процента от общей протяжен-
ности обслуживаемых сетей – для 
сравнения, в среднем по стране 
ежегодно перекладывается 1,2 
процента трубопроводов. Такие 
темпы позволяют ежегодно 
снижать потери теплоэнергии 
примерно на два процента, – по-
яснил Андрей Вагнер.

«ЦИФРОВОЙ ДВОЙНИК» 
ВЫШЕЛ В ТИРАЖ

Еще в 2018 году компания «Т 
Плюс» взяла курс на цифровиза-
цию и автоматизацию процессов 
в системе теплоснабжения. Екате-
ринбург стал первопроходцем по 
внедрению цифровых решений. 
В уральской столице уже за-
вершили переход на цифрового 
двойника теплосетей – вирту-
альную модель, которая позво-
ляет дистанционно собирать 
информацию, снижать потери и 
автоматически контролировать 
и поддерживать комфортную 
температуру для потребителей.

Первые результаты жители уже 
успели оценить: летние опрессов-
ки теперь проходят без отклю-
чения горячей воды, а батареи 
теплеют не через три недели по-
сле начала отопительного сезона, 
а в течение всего нескольких дней.

– Теперь в город приезжают 
специалисты со всей страны, 
чтобы смотреть и изучать опыт 
свердловского филиала, – расска-
зал Андрей Вагнер. – Сейчас мы 
вышли на стадию тиражирования 
цифрового проекта – в 2023 
году по примеру Екатеринбурга 

теплосетевой комплекс будет 
модернизирован в шести регио-
нах. Завершено концептуальное 
проектирование «Цифровая 
станция», он уже внедряется на 
двух ТЭЦ: Академической и Ново-
Свердловской. Внедрение этого 
проекта позволило снизить поте-
ри тепла в Екатеринбурге на 5% и 
повысить полезный отпуск тепла. 

Полностью завершить цифро-
визацию компании планируется в 
2025-2026 годах.

СЕТИ ИССЛЕДУЕТ РОБОТ

Те п ло се те в ы е  ком п а н и и 
Свердловского филиала «Т 
Плюс» реконструировали  8,8 
километра сетей в Первоураль-
ске, 9,2 километра – в Нижней 
Туре и 2,22 километра – в Лесном, 
вложив в них более 382 миллио-
нов рублей, рассказал директор 
филиала Владимир Бусоргин. 

В столице Урала Екатеринбург-
ская теплосетевая компания (ЕТК) 
за летнюю ремонтную кампанию 
заменила 68 километров сетей. 
Такие же объемы, несмотря на 
удорожание материалов, сохра-
нятся и в следующем году – свыше 
70 километров сетей. Больше всего 
внимания компания уделит ремон-
ту сетей в Орджоникидзевском 
районе, где во время опрессовок 
выявляется больше всего повреж-
дений (это участки тепломагистра-
лей на улицах Победы, Красных 
Командиров, Бабушкина). Также за-
планированы масштабные работы 
по перекладке квартальных сетей.

Для более тщательного обсле-
дования городских сетей исполь-
зуется метод внутритрубной диа-

гностики. Специально для этого 
летом 2020 года в Екатеринбург 
привезли робота. Он проходит по 
трубам и ищет скрытые дефекты и 
потенциально опасные участки, на 
которых может произойти авария.

– В первую ремонтную кампа-
нию с помощью устройства в экспе-
риментальном режиме обследо-
вали 278 погонных  метров труб, в 
прошлом увеличили объемы диа-
гностики до 4,2 километра, а в этом 
обследовали уже 8,5 километра, – 
приводит цифры исполнительный 
директор Екатеринбургской тепло-
сетевой компании (ЕТК) Андрей 
Шмельков. – Маленький, манев-
ренный и способный проникать в 
недоступные для человека места 
тепловых сетей, робот доказал 
свою эффективность, поскольку 
позволяет обеспечить высокую 
точность обследования.

ПУТЬ К ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ

На своих объектах компания 
успешно проводит импортозаме-
щение оборудования. Так, в этом 
году удалось найти отечественные 
аналоги   автоматических регуля-
торов для центральных тепловых 
пунктов, а для строительства на-
сосной станции в Екатеринбурге 
нашли насосы российского про-
изводства, которые оказались 
в три раза дешевле импортных. 
Сейчас идет работа по переходу 
на отечественное программное 
обеспечение, на котором будет ба-
зироваться «цифровой двойник».

В НОВЫЙ ГОД – БЕЗ ДОЛГОВ

По сравнению с предыдущим 
годом, общая задолженность по-

требителей Свердловской обла-
сти за поставку энергоресурсов не 
выросла, хотя и остается высокой. 
Долги за теплоэнергию составили 
8,2 млрд рублей, за электроэнер-
гию – 10,6 млрд рублей. 

Как рассказал на пресс-
конференции директор Сверд-
ловского филиала «ЭнергосбыТ 
Плюс» Георгий Козлов, население 
достаточно ответственно подхо-
дит к оплате ресурсов. Основную 
группу проблемных потребите-
лей формируют муниципальные 
предприятия коммунального ком-
плекса в малых городах – управ-
ляющие компании и водоканалы. 
В ряде случаев просроченные 
обязательства возникли из-за того, 
что бизнес не смог оперативно 
выстроить новые логистические 
цепочки в новых условиях.

В отношении должников ком-
пания применяет все разрешен-
ные законодательством меры 
– от профилактических бесед до 
ограничения поставки ресурсов, 
арестов счетов и имущества и ини-
циации процедуры банкротства.

Для того чтобы клиенты мог-
ли погасить задолженность на 
максимально удобных условиях, 
«ЭнергосбыТ Плюс» предлагает 
различные варианты. Напри-
мер, можно принять участие в 
традиционной акции «В Новый 
год – без долгов!» Тем, кто до 31 
декабря погасит задолженность и 
внесет рекомендуемый платеж за 
один месяц, спишут пени. Также 
такие клиенты получат возмож-
ность поучаствовать в розыгрыше 
призов.

Ольга БЕЛОУСОВА
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Тянут резину

В Екатеринбурге один из дворов на Эльмаше завалили 
старыми шинами. В редакцию «ОГ» позвонили жильцы 
многоквартирного дома на Электриков, 29. Люди 
рассказали, что на контейнерной площадке возле дома 
месяцами лежат груды автопрокрышек, мешая жильцам 
выбрасывать остальной мусор. 

Контейнерная площадка, на которой размещены два бака 
и отсек для крупногабаритного мусора, находится в проходном 
месте и ничем не огорожена. Поэтому туда выбрасывают отходы 
все, кто проходит мимо. Многие не стесняются оставлять и шины 
после сезоннной смены резины.

– Отсек для крупногабаритных отходов круглый год забит 
отработанными покрышками. В итоге остальные крупные отходы 
приходится складывать за пределами площадки. Вывозят шины 
очень редко – последние лежат с сентября, – рассказала «ОГ» 
жительница дома  Елена Некрасова. – Несколько раз кто-то 
выбрасывал резину прямо в контейнеры, и под их тяжестью в 
баках появились трещины. Мы хотим, чтобы шины не просто 
вывезли, но и в дальнейшем обеспечили порядок на мусорной 
площадке. Необходимо либо огородить территорию, либо повесить 
объявления о том, что выбрасывать покрышки здесь запрещено.

За комментариями мы обратились в ЕМУП «Спецавтобаза», 
которое занимается вывозом мусора в уральской столице. Всего 
в 2022 году сотрудники предприятия обнаружили более 1 100 
контейнерных площадок с шинами.

– Выбрасывать автомобильные покрышки вместе с 
крупногабаритными и твердыми коммунальными отходами (ТКО) 
нельзя, так как они относятся к четвертому классу опасности 
отходов, – пояснили в пресс-службе Спецавтобазы. Если люди 
заметили старые автомобильные шины на контейнерной 
площадке, им необходимо обращаться в свою управляющую 
компанию или в администрацию района. Также об этом можно 
оповещать регионального оператора через кнопку «Сообщить о 
нарушениях на контейнерной площадке» на сайте sab-ekb.ru.

Спецавтобаза уведомит владельца проблемных 
контейнерных площадок о необходимости отправить шины 
на утилизацию. Если те не предпримут никаких действий, 
информация будет направлена в надзорные органы – 
Роспотребнадзор и природоохранную прокуратуру.

Для замены старых контейнеров на придомовой площадке 
жители должны самостоятельно обратиться к ее собственнику. 
Он, в свою очередь, может закупить баки самостоятельно или 
направить заявку на их получение через регионального оператора.

Ольга БЕЛОУСОВА
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У истоков медицины 

К слову, поликлиника на Окунева – не единственная 
в Нижнем Тагиле, где прошли ремонтные работы. 

Как сообщили в пресс-службе мэрии, в прошлом году удалось 
обновить детскую поликлинику на улице Балакинской, в этом году 
еще три – на улицах Тагилстроевской, Черных и Победы. Средства 
в сумме более 100 млн рублей были выделены из федерального 
и областного бюджетов. На 2023 год запланирован капремонт 
поликлиники на улице Карла Маркса. 

С октября продолжается капитальный ремонт Демидовской 
больницы, которая обслуживает более 15 тысяч пациентов. 
Двухэтажное каменное здание в стиле ампир, с которого началась 
история нижнетагильской медицины, было построено в 1825 году 
правнуком основателя династии уральских промышленников 
Никиты Демидова – Николаем. Сегодня оно является памятником 
культурного наследия. Средства на ремонт в сумме 90 млн рублей 
выделены из федерального бюджета. В больнице меняют кровлю, 
окна, коммуникации, межэтажные перекрытия, восстанавливают 
уникальный фасад с гербом Демидовых. Как сообщил главврач 
учреждения Сергей Овсянников, недавно в больницу поступило 
новое наркозно-дыхательное оборудование. Капремонт 
завершится в 2023 году. 

Задача на перспективу

К 2025 году в Нижнем Тагиле планируется построить детскую 
многопрофильную больницу. 

Медицинское учреждение с новейшим оборудованием будет 
обслуживать более 135 тысяч детей, подготовка проекта уже идет. 
Ранее в городе пытались возвести подобное учреждение, но из-
за нехватки финансирования процесс застопорился. Ситуация 
изменилась весной 2022 года, когда губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев в беседе с Президентом РФ 
Владимиром Путиным по видеосвязи попросил главу государства 
поддержать данный проект. Президент одобрил инициативу главы 
региона. Помощь в реализации проекта городу окажет ЕВРАЗ.

Маленьких пациентов в обновленной поликлинике встречал Дед 
Мороз с подарками

Сотрудники поликлиники говорят, что в светлой и комфортной обстановке и работа спорится


